



Face à face, dos à dos Neuchâtelois et Frانس-Comtois

Regards croisés, hier, aujourd'hui et demain

**Hôtel de la Vue-des-Alpes
Samedi 22 avril 2006 - 10h00-16h00 – Entrée libre**

VUE D'ENSEMBLE

Ce sont les deux dernières guerres mondiales qui ont séparé les départements français et les cantons suisses de l'Arc jurassien. Les aléas de l'histoire les ont donc mis dos à dos. Antérieurement, les liens étaient vivants.

Or images, légendes, noms de lieux ou de familles, compétences professionnelles, microtechniques, métiers de la minutie et de la précision les renvoient à tout instant à leur face à face, à leur patrimoine commun. Y a-t-il une identité de l'Arc jurassien franco-suisse ? Convergences et divergences, hier et aujourd'hui, tels seront les axes du débat de la matinée.

Mais les cartes mentales changent. S'impose aujourd'hui aux esprits l'idée de réseaux. Le réseau ferroviaire transfrontalier actuellement en construction témoignera de ce renouveau d'une région en mouvement.

Regards croisés par-dessus la frontière, hier, aujourd'hui et demain, telle sera la contribution conjointe d'Espace Val-de-Ruz et de la Maison de l'Europe transjurassienne à NEUCHATOI 06, programme de plus de cent manifestations suscitant un débat sur l'identité neuchâteloise et les diverses appartenances de ses habitants.

PROGRAMME

MATIN

10h00-12h00

Hier et aujourd'hui

IMAGES CROISEES DES MENTALITES (HISTOIRE ET CULTURE)

Table ronde entre deux historiens francs-comtois, un sociologue et un écrivain neuchâtelois, consacrée à l'examen de ce qui est commun aux deux régions, de ce qui les lie ou les sépare, dans les domaines de l'histoire et de la culture.

Intervenants :

- **Jean-Louis Clade**, Docteur en histoire sociale, Besançon
- **François Hainard**, directeur de l'Institut de sociologie de l'Uni de Neuchâtel, Neuchâtel
- **Brigitte Rochelandet**, Docteur en histoire des mentalités, Besançon
- **Jean-Bernard Vuillème**, écrivain et journaliste, La Chaux-de-Fonds

Modération :

Claire Wermeille, présidente d' *Espace Val-de-Ruz*, Cernier

12h00
Repas

APRES-MIDI

14h00-15h45

Demain

RESEAUX FERROVIAIRES PAR-DESSUS LA FRONTIERE

Table ronde de personnalités engagées dans les nouveaux développements des communications ferroviaires vers un Réseau multipolaire combinant les liaisons de proximité, celles d'accès aux grandes lignes TGV, celles de leur développement, et celles de transfert route-rail sur feroutage à Vallorbe, Pontarlier, Morteau et Delle. Aux lignes interrompues selon les aléas de l'histoire, à l'issue des deux guerres mondiales, se superpose aujourd'hui une vision nouvelle, celle d'un réseau *Arc jurassien* franco-suisse

Intervenants :

- **Fernand Cuche**, conseiller d'Etat neuchâtelois, en charge du Département de la Gestion du territoire, Neuchâtel
- **Michel Loyat**, vice-président du Conseil régional de Franche-Comté, Besançon (sollicité)
- **David Asséo**, délégué jurassien aux transports, Département de l'Environnement et de l'Equipement de la République et Canton du Jura, Delémont
- **Patrick Réal**, SNCF, directeur délégué TER Franche-Comté, Besançon

Modération :

Jacques-André Tschoumy, *Maison de l'Europe transjurassienne*, responsable de projets, Neuchâtel

15h45-16h00

CONCLUSIONS ET FIN DE LA JOURNEE

Frédéric Cuche, député au Grand Conseil neuchâtelois

INSCRIPTIONS

Inscription pour le repas : Espace Val-de-Ruz – CP 132 – CH 2053 Cernier – info.vdr@ne.ch
Tél. 0042 (0)32 889 63 05.

- Repas : CHF 29.- Euros : 19.- (Boissons non comprises)
- Menu : Filet mignon de porc forestière – Tourte glacée surprise.